MEDIO:

PORTAL LA CRÓNICA DE HOY

FECHA:

31/MARZO/2022





## Moody's ve con pesimismo que México mejore su calificación crediticia

La proyección de la calificadora para este año 1.5 a 1.1 por ciento, considerando ya los efectos para el país que pueda acarrear el conflicto bélico entre Rusia y Ucrania

## REDACCIÓN

31/03/2022 18:06

La agencia calificadora Moody's reportó este jueves que ve poco probable una mejora de la nota crediticia de México en un futuro cercano y advirtió que la necesidad de apoyo recurrente por parte del gobierno para Petróleos Mexicanos (Pemex) está erosionando la fortaleza fiscal del país, destacó la agencia Reuters.

Las estimaciones de Moody's revisan a la baja el estimado de crecimiento para México en el 2022, y advirtió que no será sino hasta el 2023 o el 2024 cuando el Producto Interno Bruto (PIB) regrese a su nivel pre pandemia.

El pronóstico de la calificadora, según Reuters, pasó su proyección de 1.5 a 1.1 por ciento para este año, considerando ya los efectos para México que pueda acarrear el conflicto bélico por la invasión de Rusia a Ucrania.

Moody's, que tiene a México con una calificación de "Baa1" con perspectiva negativa, asegura en su reporte que los indicios de que el crecimiento económico a medio plazo probablemente se estabilice en un nivel inferior al 2% ejercerían una presión a la baja.

La calificadora alertó que la actividad económica se moderará en los próximos años tras un repunte en el 2021 y que la inflación más alta y una política monetaria más restrictiva afectarían el perfil crediticio de México.

La perspectiva negativa de la calificación refleja riesgos para el crecimiento económico y las finanzas del gobierno de México, destacó Moody's.

"Los riesgos son, en parte, consecuencia de lo que consideramos un marco político más débil. La atonía (falta de voluntad) de la demanda interna, las débiles perspectivas de inversión y el crecimiento limitado de la productividad están lastrando las perspectivas de crecimiento a mediano plazo. Las finanzas del gobierno están expuestas tanto al riesgo de un crecimiento menor al esperado como a la posibilidad de que el apoyo financiero a Pemex sea mayor al esperado", apuntó Moody's en un reporte sobre el país.

La agencia calificadora consideró, además, que es poco probable que el enfoque actual del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador aborde con éxito los desafíos estratégicos de Pemex y los que enfrenta el sector energético en general. Entre los factores que podrían conducir a una rebaja en la calificación, la calificadora apuntó que están las indicaciones de que el crecimiento a mediano plazo probablemente se estanque en un nivel por debajo del 2%.

Asimismo, citó como factor a una mayor probabilidad de que déficits fiscales más amplios de lo esperado conduzcan a un aumento más pronunciado en la trayectoria de la deuda del gobierno, ya sea debido al apoyo financiero a Pemex por encima y más allá de lo que ya está capturado en su escenario base o impulsado por una disminución en los ingresos del gobierno.